
来宾访谈

刘女桢作为深圳投资商会的执行会长，长期以来带着深圳的企业在全国
寻找投资机会。他们已经有项目落户河南安阳，这次参会，就是又有新项目
期待再次落地安阳，“我们已经在这里投资的企业，回到深圳之后又向当地的
企业宣传，河南、安阳的投资环境获得了大家的认可，新的项目就又来了”。

说起河南的发展，刘女桢谈了自己的体会：“河南现在加大了对实业
资本的投资，我想河南应该也要加大对社会资本也就是风险资本引入，实
业资本已经带动河南发生了巨大的变化获得了巨大的发展。但是从长
久，从可持续发展上来看，社会资本不可忽视，投资商会这几年服务政府
和企业也有心得体会，社会资本不光是带动一些企业到一些地方投资，也
可以帮助当地的企业做大做强，不光带去资金，也带去好的理念，好的管
理模式。我想河南这一次洽谈会的主题是产业和技术的转移，既然是技

术的转移，是科技含量高的产业，社会资本也不可忽略，我们投资商会是可以做这些工作的。”
她表示，很高兴再次来到河南，也希望能够推动更多的企业到河南投资兴业。

“今天非常荣幸受邀回到家乡，参加这次洽谈。”
许家印介绍，在广东的豫商有 1万多家，分布在电力
能源、旅游、地产等各个领域，“广东是我们创业发展
的地方，是我们的第二故乡，第一故乡还是河南，这
里才是我们生长的地方。”

“我 1992 年才离开河南，到广东打工 5 年，1997
年创业。”许家印简单介绍了自己的经历，他说中原
儿女坚韧、执著、豪迈的性格，成为他创业以来，克服
困难、追求成功、回报社会的巨大动力。而他创业至
今，恒大集团已是总资产达到1500亿元，全年销售额
有望突破 1000 亿元，年纳税额超过 100 亿元的国际
化、现代化特大型企业集团。

对于当前取得的成就，许家印认为，恒大的每一
步发展，都离不开各级政府和领导的关心与关怀，特

别离不开家乡人民的厚爱与支持，“因此，回报家乡、建设家乡，推动河南经济发展与社会
繁荣，是我一直放在心头的头等大事”。

据介绍，恒大集团目前已经参与到了河南的郑州、洛阳、信阳、舞钢、安阳、新乡等六大
城市圈的建设当中，投资建设当地的标志性住宅、旅游、教育等项目，累计投资额322亿元。

说到这次再回家乡，许家印说，一方面将要进一步加快投资步伐，全力支持河南的建
设，通过全方位、多领域的战略合作，为老百姓带去高性价比的民生精品住宅，继续推动当
地的经济、教育等事业的发展。另一方面，作为广东省河南商会会长，还将进一步加强与
两地各级政府的紧密联系，带动和鼓励更多的企业家加入到投资家乡、建设河南的行列，
推动家乡又好又快发展。

豫商投资回报家乡
是责任也是义务

河南产业升级转型
不可忽略社会资本

“我是河南人，喝着黄河水在河南长大，至今我的父母都还在河南。”
李楚源说，1992年，他南下深圳希望开拓自己的一片天地。

李楚源说自己的事业起步，也与河南有着不可割裂的联系。“太太口
服液的配方是我从一个河南老中医手里买到的，也是在河南省科委组织
的鉴定，通过在深圳20年的发展，我的企业已发展成了一个综合性的制
药企业。”他说自己随着年龄的增加，“饮水思源，总想回家，现在只要是
河南组织的会务活动，我知道了就一定要参加，因为这里有我深厚的感
情在里面，这是我对河南的一片真心。”
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对河南有一片真心

郭庚茂深情地对企业家们说，我从企
业家们最关心的三个重要因素来说明这个
问题：第一个是市场。河南最大的优势之
一是市场。河南正处于工业化、城镇化快
速发展时期，还有 1 亿消费人群，本身就是
个大市场。加上河南地处中原，交通发达，
可以辐射周边市场。第二是成本。与沿海
地区相比，河南在劳动力、能源、资源、土地
等方面具有明显的生产要素保障和成本优
势。第三是条件，即服务保障水平。现在
河南的基础设施、交通、能源、通信、环保、
城市建设等基础条件得到了很大提升，各

级各部门为企业服务的意识和环境有了根
本性改善。

还有，我们加强建立了综合保税区、出
口加工区等开放平台，以及 180 个产业集聚
区，为企业落地提供了强有力支撑，也便于
我们为企业开展综合服务。更为重要的是，
河南省委、省政府着力推进的中原经济区建
设，已经正式上升为国家战略。河南作为中
原经济区主体的战略地位将进一步提高，中
央对河南的支持力度将进一步加大。这为
企业家到河南投资兴业提供了难得的机
遇。机遇共享，协力发展。今天，河南发展

的机遇我们要共享，豫粤协力谋发展，河南
有希望，广东再提升，中国大发展。这是中
华民族有幸，河南、广东老百姓有幸，企业家
事业有成。

广东省第十届人大常委会副主任、广东
河南商会名誉主席佀志广在讲话中说，从广
东回到家乡参加盛会感到很亲切，更看到了
家乡的巨大变化。30 年前“孔雀东南飞”的
河南人，有的成为企业家，取得了一定的成
就，30 年后到“凤还巢”的时候了，要更多地
回报家乡。希望我们的家乡发展得一天比一
天好，人民生活一天比一天幸福。

□晚报记者 程国平

8 月 25 日下午，省委常委、常务副省长
李克在郑州国际会展中心会见了前来参
加“2011 年河南省承接产业和技术转移合
作交流洽谈会”的深圳市腾讯计算机系统
有限公司董事会主席兼首席执行官马化
腾一行。

会见时，李克首先代表省政府对马化腾

一行的到来表示欢迎。他说，河南拥有 1 亿
人口，历史悠久，是中国重要的交通枢纽和人
流、物流、资金流和信息流枢纽，市场潜力巨
大。腾讯发展非常迅猛，在国内外都享有很
高声誉，占有重要位置。腾讯来河南发展是
非常明智的选择，河南日报报业集团与腾讯
的合作也是非常明智的选择。

李克表示，目前，河南正在建设中原经济
区，并且已经上升为国家战略，不断扩大了影

响力。非常欢迎腾讯来河南发展，希望双方
共同努力，扩大合作领域，加大合作力度。富
士康已经落户河南，希望腾讯也把河南作为
重要的战略基地。

马化腾对李克的会见表示感谢，并且介
绍了腾讯最新的发展情况。他说，腾讯发展
已经有 13年时间，如今市值达 3000多亿元，
业务扩展到网络媒体、社区、互动娱乐、电子
商务四大领域。

马化腾说，最近几年，传统媒体和新媒体
的融合优势越来越明显，腾讯将加大在媒体
方面的投入。目前，腾讯已经着手在全国布
局，正在实施开放战略，打造一个全新平台，
兼顾上下游产业链合作，将通过收购或投资
的形式在河南建立战略基地。希望借助河南
建设中原经济区的契机，参与到逐鹿中原的
行列中，期待与河南最强的合作伙伴有更多
的合作机会。

豫粤经贸合作交流见面会在郑举行30年前他们孔雀东南飞，30年后他们期待凤还巢

郭庚茂：巢已筑好，凤可以飞回来了！

“腾讯来河南发展是非常明智的选择”
李克会见腾讯董事会主席兼首席执行官马化腾
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“过去，我们东南飞，到了广东。30
年后，我们想要凤还巢，回报家乡。”昨
日，郑州国际会展中心轩辕堂，在2011
年河南省承接产业和技术转移合作交
流洽谈会豫粤经贸合作交流见面会上，
广东省第十届人大常委会副主任、广东
河南商会名誉主席佀志广这样说。

“巢已完备，凤可以飞回来了！”河
南省委副书记、省长郭庚茂向广东的河
南企业家发出真情邀请。

省领导叶冬松、李克、孔玉芳、邓
凯、刘怀廉、连维良、颜纪雄、尹晋华、徐
济超、陈雪枫、赵建才等出席见面会。
副省长史济春主持见面会。

市委副书记、代市长吴天君参加见
面会。

见面会后，省委、省政府在郑州国
际会展中心观景长廊举行欢迎晚宴，欢
迎国内外前来参加2011年河南省承接
产业和技术转移合作交流洽谈会的全
体嘉宾，李克致欢迎辞。

晚报记者 辛晓青 李丽君

郭庚茂首先代表省委、省人大、省政府、
省政协和全省 1亿父老乡亲，感谢广东省长
期以来对河南经济社会发展的支持，向前来
参加 2011 年河南省承接产业和技术转移合
作交流洽谈会并出席见面会的企业家表示热
烈的欢迎。

在简要介绍了河南省情后，郭庚茂说，河

南与广东两省交流往来、发展合作的历史源
远流长。特别是改革开放以来，快速发展的
广东省不仅为河南人提供了施展才华的发展
舞台，也为河南外出务工者提供了就业岗位，
走出了人生创业的第一步。所以广东的率先
开放、崛起，不仅对国家作了贡献，同时也带
动了河南的发展，在这个方面河南感谢广东。

“如果说过去河南人外出打工、在外创业
是‘孔雀东南飞’，那么，现在则是‘凤还巢’的好
时候。我们鼓励‘孔雀东南飞’，而现在作为地
方政府，我们有责任并积极创造条件争取‘凤还
巢’。这也是河南人的期盼。但是，‘凤’能不能
回来，关键要看‘巢’怎么样。我可以自信地告
诉大家，河南的‘巢’不错，可以飞回来了！”

我们鼓励“东南飞”，也争取“凤还巢”

企业家到河南投资兴业面临着难得的机遇
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